
Morreu aos 81 
anos Dom Geral-
do Lyrio Rocha, 
arcebispo emérito 
da Arquidiocese de 
Mariana e ex-presi-
dente da Conferência 
Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB). 
Ele morreu no Pará, 
onde estava reali-
zando uma palestra 
na Diocese de Xingu 
em Altamira. O co-
municado foi feito 
na manhã da última 
quarta-feira (26) pela 
Arquidiocese de Vi-
tória.O ex deputado Bonifacio Andrada tinha grande admiração por Dom Geraldo
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OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

Recentemente, 
um estudo abrangen-
te trouxe à tona uma 
tendência surpreen-
dente no compor-
tamento dos jovens 
brasileiros: o consu-
mo de álcool está em 
declínio. A pesquisa, 
realizada por uma 
equipe de especialis-
tas em saúde pública 
e comportamento 
social, analisou dados 
de diferentes regiões 
do Brasil e revelou 
uma mudança signi-
fi cativa nos hábitos 
de consumo de álcool 
entre a geração atual 
de jovens. Essa ten-
dência representa um 
marco importante na 
saúde pública e abre 
espaço para refl exões 
sobre os fatores que 
podem estar con-
tribuindo para essa 
transformação com-
portamental.

O estudo foi con-
duzido ao longo de 
dois anos, envolvendo 
uma amostra repre-
sentativa de jovens 
com idades entre 18 
e 24 anos em diver-
sas regiões do Brasil. 
Os dados foram co-
letados por meio de 
pesquisas, entrevistas 
e análise de dados 
governamentais rela-
cionados ao consumo 

de álcool. Os resultados 
revelaram uma mudan-
ça notável no padrão de 
consumo dessa substân-
cia entre essa faixa etária. 

A pesquisa cons-
tatou uma diminuição 
signifi cativa no consu-
mo geral de álcool entre 
os jovens brasileiros nos 
últimos anos. Compara-
do a gerações anteriores, 
a quantidade média de 
álcool consumida dimi-
nuiu consideravelmente. 
Além da redução da 
quantidade consumida, 
os dados indicam que 
eles estão consumindo 
álcool com menos frequ-
ência. Isso pode sugerir 
uma mudança cultural 
em relação ao uso do ál-
cool em eventos sociais e 
no cotidiano.

Entre os motivos 
apontados pelos jovens 
para a redução do con-
sumo de álcool, a pre-
ocupação com a saúde 
foi citada como um dos 
principais fatores. A 
conscientização sobre os 
riscos associados ao con-
sumo excessivo de álcool 
tem infl uenciado direta-
mente nas escolhas dessa 
nova geração. O estudo 
também identifi cou um 
aumento no interesse por 
alternativas ao álcool, 
como bebidas não alco-
ólicas e estilos de vida 
mais saudáveis.

Jovens brasileiros consomem menos 
álcool, revela estudo recente

A importância da
regulamentação
dos sites de apostas 
esportivas

Nesta semana, o 
governo federal publi-
cou Medida Provisória 
para regulamentar os 
sites de apostas espor-
tivas no Brasil, que 
deverá ser analisada e 
convertida em lei pelo 
Congresso Nacional 
em até 120 dias para 
não perder a validade.

Os sites de apostas 
foram autorizados a 
operar no país em 2018 
e, desde então, o mer-
cado de apostas vive 
forte crescimento ano 
a ano. As empresas 
passaram a patrocinar 
quase todos os times 
de futebol. Contudo, 
não havia uma regula-
mentação específi ca e 
o setor funcionou livre-
mente, movimentando 
bilhões de reais sem a 
devida fi scalização e o 
recolhimento de tribu-
tos. 

A regulamenta-
ção do mercado de 
apostas (ou de “bets” 
como é chamado) é 
importante por vários 
fatores. Primeiro, com 
o estabelecimento de 
regras claras, os ór-
gãos governamentais 
podem monitor e fi s-
calizar as atividades 
dos sites de apostas, 
para que eles operem 

dentro da legalidade e 
de forma transparen-
te. Isso proporciona 
maior proteção aos 
apostadores, evitando 
que caiam em golpes 
ou tenham seus dados 
pessoais e fi nanceiros 
comprometidos.As-
sim, pode-se combater 
com mais efi ciência os 
operadores ilegais, as 
práticas fraudulentas e 
a lavagem de dinheiro.

Outro ponto im-
portante é evitar a 
manipulação de re-
sultados esportivos, 
preservando a lisura 
e a integridade das 
competições espor-
tivas, especialmen-
te o futebol, no caso 
brasileiro. A recente 
operação do Ministé-
rio Público,“Operação 
Penalidade Máxima”, 
que investiga a mani-
pulação de apostas em 
campeonatos de fute-
bol no país mostrou a 
real consequência da 
falta de regulamenta-
ção dessa atividade. 
Em casos extremos, os 
resultados das partidas 
e, consequentemente, 
do próprio campeona-
to, também podem ser 
manipulados.

Além disso, a re-
gulamentação permite, 

ainda, a implementa-
ção de mecanismos de 
controle e prevenção 
de vícios em apostas, 
como a adoção de li-
mites de depósitos e o 
fornecimento de infor-
mações sobre os riscos 
envolvidos nessa ativi-
dade, bem como regras 
para as ações de publi-
cidade e marketing do 
setor. 

Outro aspecto im-
portante é a arrecada-
ção de impostos sobre 
as apostas, que pode 
representar uma fonte 
signifi cativa de recei-
tas para o governo. A 
estimativa é de uma 
arrecadação entre R$6 
e 12 bilhões em 2024. 
Esses recursos podem 
ser utilizados para in-
vestimentos em áreas 
importantes,como edu-
cação, saúde e infraes-
trutura.

A regulamentação 
dos sites de apostas 
esportivas é necessária 
para garantir a segu-
rança dos apostadores, 
a proteção do mercado 
e a arrecadação de im-
postos, o que contribui 
para promover um am-
biente de jogo respon-
sável e transparente. 
Num golpe só, ela ata-
ca vários problemas.

dos sites de apostas 

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

As mídias sociais 
também foram mencio-
nadas como um fator 
relevante, infl uenciando 
as percepções sobre o 
consumo alcoólico. A 
exposição a informações 
sobre saúde e bem-estar, 
compartilhamento de 
experiências pessoais e 
infl uenciadores digitais 
têm desempenhado um 
papel na mudança de 
comportamento dos jo-
vens.

Essa mudança de 
paradigma também de-
safi a a indústria do álcool 
e os formuladores de po-
líticas públicas a adapta-
rem suas estratégias para 
lidar com essa nova re-
alidade. É fundamental 
investir em campanhas 
de conscientização sobre 
os riscos do consumo 
excessivo, bem como 
apoiar alternativas sau-
dáveis de entretenimento 
para os jovens.

Por fi m, é impor-
tante destacar que a pes-
quisa não sugere que o 
consumo de álcool entre 
os jovens tenha sido er-
radicado, mas sim que 
uma mudança compor-
tamental está ocorrendo, 
com uma nova geração 
que valoriza a saúde, 
a responsabilidade e a 
busca por experiências 
mais conscientes e equi-
libradas.
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O deputado fe-
deral Lafayette An-
drada (Republica-
nos) reafi rmou seu 
compromisso com a 
democracia e incen-
tivou a população 
a se engajar ativa-
mente no processo 
de criação de leis. 
O parlamentar des-
tacou a importância 
da participação do 
povo para fortalecer 
o sistema demo-
crático e garantir a 
representatividade 
das demandas da 
sociedade.

Em um cenário 
político em que o 
debate público e a 
busca por soluções 
efetivas para os 
problemas enfrenta-
dos pelo país estão 

O deputado 
estadual Doorgal 
Andrada (Patrio-
ta), através de 
suas redes sociais, 
divulgou uma 
nova iniciativa do 
Governo de Minas 
para incentivar a 
participação em 
esportes. O edital 
divulgado ressal-
ta que o progra-
ma Bolsa Atleta 
e Bolsa Técnico 
prevê a conces-
são de 203 bolsas 
para atletas e trei-
nadores de moda-
lidades olímpicas 
e paralímpicas, 
com repasses de 
R$ 750,00 a R$ 
5.000,00 a cada 
dois meses, de-
pendendo da cate-
goria.

Foi publicado, 
também, o edital 
para cadastro de 

Deputado Lafayette Andrada ressalta importância 
da participação popular na criação de leis

Projeto Bolsa Atleta e Bolsa Técnico do Governo 
de Minas estão com inscrições abertas
Deputado Doorgal Andrada divulgou o projeto ressaltando o valor do esporte para a sociedade

POLÍTICA

cada vez mais presen-
tes, Lafayette enxerga 
a sociedade como um 
pilar fundamental para 
o aprimoramento das 
leis que regem a nação.

“O Brasil é uma de-
mocracia robusta, e é 
essencial que a voz do 
povo seja ouvida em to-

Democracia. Projeto precisa ser apresentado por um parlamentar da Câmara dos Deputados ou do Senado 

entidades sem fi ns lu-
crativos, qualifi cada 
ou em qualifi cação 
como Oscip, para ce-
lebrar convênio para 
ações de esporte edu-
cacional e parades-
portivo em Minas.

Para Doorgal, o 
esporte ensina va-
lores fundamentais 
como disciplina, res-
peito e trabalho em 
equipe, além de pro-
porcionar uma vida 
mais saudável. Por 
isso, apoiar o proje-
to é tão importante. 
“Precisamos reco-
nhecer que nossos 
atletas dedicam horas 
incansáveis de treina-
mento para alcançar 
o alto desempenho 
em suas modalidades. 
No entanto, muitos 
talentos promissores 
são perdidos por fal-
ta de apoio fi nancei-
ro. Nesse contexto, a 

criação de um projeto 
de bolsa para atletas 
se torna um instru-
mento indispensável 
para impulsionar o 

esporte”.
As inscrições vão 

até às 23h59 do dia 
18 de agosto e devem 
ser realizadas através 

de cadastro no sis-
tema. Os links para 
cadastro são: bolsa-
atletaolimpico.social.
mg.gov.br para mo-

dalidades conven-
cionais e bolsaatle-
ta.esportes.mg.gov.
br para modalidades 
paralímpicas.

das as esferas do poder, 
inclusive na criação 
das leis. Acredito que 
a participação ativa da 
população é o alicerce 
de uma sociedade mais 
justa e igualitária”, afi r-
mou o deputado.

Lafayette Andrada 
ainda ressaltou a rele-

vância das ferramentas 
digitais e da tecnolo-
gia para aproximar os 
cidadãos do processo 
legislativo. “Com o 
avanço da tecnologia, 
temos a possibilidade 
de estabelecer um canal 
de comunicação direto 
entre os representantes 

eleitos e a população. 
É imprescindível que 
utilizemos essas pla-
taformas para ouvir as 
sugestões, críticas e an-
seios dos brasileiros”, 
enfatizou o parlamen-
tar.

Para propor um pro-
jeto de lei na Câmara 
é necessário seguir al-
guns passos:

• Pesquisar sobre o 
tema: antes de propor 
uma alteração na legis-
lação, é importante pes-
quisar sobre o assunto. 
Isso ajudará a compre-
ender o problema e en-
contrar soluções mais 
efi cazes;

• Escrever a propos-
ta e apresentá-la a um 
parlamentar: você pode 
entregar sua proposta 
diretamente a um de-

putado ou senador ou 
enviá-la por meio do 
site da Câmara dos De-
putados. A escolha do 
parlamentar dependerá 
da relação com o tema 
do projeto de lei;

• Após a apresen-
tação, é importante 
acompanhar o anda-
mento do projeto de lei 
no site da Câmara dos 
Deputados ou entrar 
em contato diretamente 
com o parlamentar.

Com o incentivo e a 
crescente conscientiza-
ção sobre a importância 
da participação popu-
lar, espera-se que mais 
brasileiros se envolvam 
no processo legislativo, 
tornando-o mais inclu-
sivo e representativo, e 
fortalecendo, assim, a 
democracia no país.
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Um novo conceito em estética

O Centro Integrado em Esté-
tica Sanson conta com uma 
equipe multidisciplinar (fisio-
terapeuta, esteticista, biomé-
dica, nutricionista, personal 
trainer e psicoterapeuta) para 
pegar na sua mão e te condu-
zir nessa jornada de autoes-
tima, realçando sua beleza, 
respeitando sua individua-
lidade e entregando os me-
lhores resultados da estética 
facial e corporal. À frente do 
empreendimento Denia San-
son e Gabriela Dutra. O Cen-
tro Integrado fica situado na 
Rua Pereira Texeira, prédio da 
CBU, 3⁰andar, sala 304.
No dia 04 de agosto, a rei-
nauguração promete um dia 
especial para apresentar um 
novo conceito de beleza!

Gabriela Dutra é biomédica, 
visagista com pós-graduação 
em Estética e Cosmetologia. 
“Acredito que a melhor har-
monização acontece quando 
se respeita a individualidade e 
com isso se traduz a essência 
na imagem”, comenta. 

Denia Sanson é fi-
sioterapeuta e pro-
prietária da Body 
Laser e do Centro 
Integrado em Esté-
tica Sanson. Fisio-
terapeuta formada 
pelo UNIPAC Bar-
bacena no ano de 
2016. Atuou em UTI 
adulto por aproxi-
madamente 2 anos. 
Em 2020 inaugurou 
a Bodylaser, atuan-
do como responsá-
vel técnica. Há três 
meses inaugurou 
o Centro de Esté-
tica Sanson com 
as mais modernas 
tecnologias para 
atender a todos os 
seus clientes.
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A Companhia de 
Habitação do Esta-
do de Minas Gerais 
- Cohab Minas pro-
moveu, nesta quinta-
-feira (27), na Cidade 
Administrativa, um 
encontro entre os 
seus quase 200 fun-
cionários, de todos os 
setores, para apresen-
tar o balanço das ati-
vidades do primeiro 
semestre de 2023 e 
as metas para o futu-
ro. Na oportunidade, 
Zezinho Andrada, 
Chefe do Gabinete 
de Relações Institu-
cionais da instituição, 
destacou o trabalho 
desenvolvido pela 
equipe do Gabinete, 
que é responsável por 
estabelecer contatos, 
atender às demandas 
e fortalecer parcerias 

Zezinho Andrada participa da apresentação 
do balanço de ações da Cohab Minas

com Prefeituras, Câma-
ras Municipais e Assem-
bleia Legislativa.

Durante a reunião 
gerencial ampliada, Ze-
zinho falou, em especial, 
sobre o Programa Cohab 
Mais Perto, uma parceria 
entre a Cohab Minas e as 
prefeituras mineiras, que 
permite o atendimento 
local, no próprio muni-
cípio, dos benefi ciários 
e suas respectivas de-
mandas. O propósito é 
orientar e atender, com 
presteza, os moradores 
dos empreendimentos 
construídos pela Cohab 
Minas em todo o estado. 
O programa conta com 
uma ampla gama de ser-
viços, como o apoio no 
processo de emissão de 
escrituras, a negociação 
de débitos e quitação de 
fi nanciamento, a trans-

parência de contratos, 
seguros e o programa de 
Regularização Fundiária 
Urbana (REURB).

Conforme o balanço 
apresentado por Andra-
da, atualmente, mais de 
270 municípios em Mi-
nas Gerais já fi rmaram a 
parceria, com a capacita-
ção de 436 gestores e 13 
eventos só nos últimos 
dois anos. Desde que o 
programa foi implemen-
tado, em 2017, a iniciati-
va já permitiu a abertura 
de mais de 18 mil de-
mandas dos mutuários, 
distribuídos em todo o 
estado de Minas Gerais. 

Segundo Zezinho, 
a meta é alcançar os 
mais de 550 municípios 
mineiros que possuem 
empreendimentos da 
companhia - inclusive 
Barbacena, que, embora 

O diretor da San-
ta Casa, vereador 
Flávio Maluf, des-
tacou a importância 
de se celebrar o dia 
nacional da saúde, 
que será comemo-
rado no próximo dia 
05 de agosto. Para 
ele, a data deve ser 
lembrada como for-
ma de conscientizar 
a sociedade brasileira 
sobre a importância 
dos cuidados com a 
saúde e trazer refl e-
xões sobre o nosso 
sistema de saúde. A 
data também incenti-
va a educação sanitá-
ria para despertar na 
população o valor de 
se manter saudável.

Flávio Maluf 
lembra que a saúde, 
depois da vida, é o 
bem maior do ser 
humano. “Se temos 
uma boa saúde, te-
mos disposição para 
trabalhar, para servir 
e tudo flui bem na fa-

Diretor da Santa Casa fala sobre a importância de 
celebrar o dia nacional da saúde

mília, no trabalho, no dia 
a dia”. 

Segundo o diretor, 
a Santa Casa pretende 
celebrar esse dia com 
entusiasmo, reafi rmando 
o compromisso de ofe-
recer o melhor atendi-
mento aos pacientes que 
utilizam os serviços do 
Hospital. Sabemos que 
enfrentamos difi culdades 
de toda ordem, a tarefa 
diária é árdua, temos 
poucos recursos, mas 
buscamos com todas 
as nossas forças, com o 
apoio e o trabalho incan-
sável de nossos colabo-
radores, fazer o melhor 
para as pessoas”. 

No dia 5 de agosto 
também é celebrado o 
nascimento de Oswaldo 
Cruz, um dos principais 
responsáveis pelo de-
saparecimento de epi-
demias que acometiam 
o Brasil até o início do 
século XX, como febre 
amarela e varíola. 

Origem do Dia Na-

cional da Saúde
O Dia Nacional da 

Saúde foi ofi cializado e 
inserido no calendário 
ofi cial brasileiro através 
da Lei nº 5.352, de 8 de 
novembro de 1967, do 
Ministério da Saúde e da 
Educação e Cultura.

O dia 5 de agosto 
foi escolhido para cele-
brar o Dia Nacional da 
Saúde por ser a data de 
nascimento do sanitarista 
Oswaldo da Cruz. Esse 
profi ssional foi um im-
portante personagem na 
história do combate e er-
radicação das epidemias 
da peste, febre amarela e 
varíola no Brasil, no co-
meço do século XX.

Oswaldo da Cruz 
nasceu em 5 de agosto 
de 1872 e foi responsável 
pela criação do Instituto 
que atualmente é conhe-
cido como Fundação 
Oswaldo Cruz - Fiocruz, 
além da fundação da 
Academia Brasileira de 
Ciências.

ainda não participe do 
programa, conta com 
três conjuntos habita-
cionais da Cohab Minas 
(um no bairro Santo 
Antônio e dois no bairro 
Valentim Prenassi). “O 
nosso objetivo é estar 
cada vez mais próximos 
da população. O progra-
ma Cohab Mais Perto 
oferece soluções efetivas 
e rápidas, com orien-

Segundo o diretor, a Santa Casa pretende celebrar esse dia com entusiasmo, reafi rmando o com-
promisso de oferecer o melhor atendimento aos pacientes que utilizam os serviços do Hospital. 

Evento. Reunião gerencial ampliada contou com a presença dos quase 200 funcionários da companhia.

tações e atendimentos 
variados, então, é indis-
pensável que os muni-
cípios atendidos estejam 
atentos e possam fazer 
essa ponte entre a Cohab 
Minas e o seu cidadão”, 
disse.

O evento ainda con-
tou com a entrega de 
homenagem a diversos 
servidores que comple-
taram mais de 5 anos 

de Companhia, além 
de palestra do ex-atleta 
profi ssional de basquete 
e Master Coach, Rafael 
Rodrigues, com o tema 
“Poder e alta perfor-
mance”. Participaram 
também da reunião o 
presidente da Cohab 
Minas, Ricardo Gontijo, 
o vice-presidente Danilo 
Leite e o diretor técnico 
Walter Abreu.
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Na noite de terça e quarta-feira, aconteceram no Auditório da FAME, solenidades de Formatura do CTP - Barbacena. Nos 
clicks assinados por este colunista,as simpáticas presenças de:

Mesa Diretora da solenidade de Formatura 
do CTP - Barbacena, presidida por Dr. Flávio 

Maluf Caldas, representando o Presidente da 
FUPAC, Dr. Fábio Afonso Borges de Andrada.

Panorâmicas do evento 

Formandos CTP 
Mestre de Cerimônia da 
Formatura - Jornalista 

Graziela Braga 
Marcilene, Maria do Carmo e Tozinho, 

amigos da vida toda

O Diretor do Centro Técnico Profissio-
nalizante CTP - Barbacena, Professor 

Pedro Feres, junto do vereador, diretor 
financeiro da FAME, Flávio Maluf Caldas.

 A cerimonialista Vera Lúcia e o repór-
ter, professor Luiz Lúcio 

Formatura Centro Técnico Profi ssionalizante de Barbacena CTP



EDUCAÇÃO

Trilhas de Futuro. Foram entregues os certifi cados de conclusão dos cursos técnicos em enfermagem, podologia, 
edifi cações e estética.

O Julho Ver-
de-Escuro é o 
mês destinado à 
conscientização 
contra o câncer 
ginecológico. A 
ginecologista, obs-
tetra e professora 
da Faculdade de 
Medicina de Bar-
bacena (FAME), 
Dra. Vanda Ma-
chado, alerta sobre 
o tema.

“O câncer gi-
necológico en-
globa o câncer 
de vulva, vagina, 
ovário, mama e 
endométrio, por 
isso a importância 

Ginecologista e professora da FAME alerta 
sobre o câncer ginecológico

de as mulheres faze-
rem o exame gineco-
lógico anual, porque 
sabemos que o trata-
mento efi caz está di-
retamente relacionado 
com a prevenção e o 
diagnóstico precoce”, 
aponta a especialista.

Dra. Vanda ainda 
recomenda que mu-
lheres entre 25 e 64 
anos façam o exame 
preventivo todos os 
anos. Além disso, ela 
ressalta a necessida-
de da vacina contra o 
HPV (sigla em inglês 
para Papilomavírus 
Humano) para meni-
nas de nove a 11 anos 

e meninos de 11 a 14 
anos. “Já é disponi-
bilizado também a 
vacina para pacientes 
imunocomprometi-
dos e transplantados”, 
completa. Vanda ex-
plica que o HPV está 
diretamente relacio-
nado ao câncer de 
colo de útero, tercei-
ro mais incidente no 
Brasil.

Sobre o câncer de 
mama, a especialista 
afi rma que o melhor 
exame para fazer o 
diagnóstico precoce é 
a mamografi a. Segun-
do a Vanda, é indi-
cado pela Sociedade 

Brasileira de Mastolo-
gia a realização a par-
tir dos 40 anos. Já o 
câncer de endométrio 
deve ser investigado 
através da ultrassono-
grafi a endovaginal ou 
transvaginal, pontua a 
doutora.

“A melhor mensa-
gem e a principal que 
gostaria de deixar é 
que todas as mulheres 
façam seu exame gi-
necológico, faça sua 
visita ao ginecologis-
ta anualmente, porque 
o diagnóstico precoce 
ainda é o sucesso de 
um tratamento efi -
caz”, fi naliza.

Mais um time 
de aproximadamen-
te 120 profi ssionais 
foi capacitado pelo 
Trilhas de Futuro na 
noite de terça (25) 
e quarta-feira (26), 
em Barbacena. O 
programa é ofereci-
do pelo Governo de 
Minas em parceria 
com a Fupac/Uni-
pac. Foram entre-
gues os certifi cados 
de conclusão dos 
cursos técnicos em 
enfermagem, podo-
logia, edifi cações e 
estética.

O diretor do 
Centro Técnico 
Profi ssional de Bar-
bacena, professor 
Pedro Camilo Feres 
defi niu essa opor-
tunidade como um 
resgate dos cursos 
no município. “Fá-
bio Andrada nos 
deu todo o apoio 
para termos a es-
trutura atual neces-
sária para formar 
os alunos. Montar 
a estrutura física foi 
uma luta, mas com 
o apoio da Fupac e 

FUPAC/UNIPAC forma mais de 100 
profi ssionais

dos colaboradores con-
seguimos chegar a essa 
vitória”.

A podóloga Adrie-
le de Assis Costa veio 
da cidade de Senhora 
dos Remédios para re-
alizar o curso em Bar-
bacena. “É a esperança 
de conquistar um bom 
emprego e ter uma vida 

melhor. Dedico essa vi-
tória à minha mãe”.

Ana Beatriz de 
Oliveira, de Barbace-
na, é técnica em en-
fermagem, ressalta o 
trabalho do Unipac e 
dedica estes momentos 
de alegria ao pai que 
faleceu no ano passa-
do. “É uma conquista 

muito gratifi cante for-
mar em um curso que 
eu queria. Poder cuidar 
de outra vida é mara-
vilhoso”.   A profes-
sora Ana Carolina dos 
Santos Nascimento, 
do CTP, disse que os 
cursos são de grande 
importância para os 
formandos, agregan-

do valores e abrindo 
portas no mercado de 
trabalho. “É uma honra 
muito grande, signifi ca 
que fi zemos um bom 
trabalho. Essa é uma 
oportunidade de in-
gressar no mercado em 
novas áreas que tem 
crescido muito”. Falan-
do em nome da Fupac/

Unipac, Flávio Maluf 
ressaltou a importân-
cia dos cursos na vida 
dos novos profi ssio-
nais. “Completamos 
mais uma etapa e es-
tamos formando pro-
fi ssionais que levarão 
os conhecimentos e a 
prática para a popula-
ção”.
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Homenagem póstuma a Dom Geraldo Lyrio Rocha

Do arquivo da coluna, o então arcebispo de Mariana, agora sau-
doso Dom Geraldo Lyrio Rocha, em dois momentos marcantes. 
Presidindo a missa e benção aos sinos restaurados do Santuário 

da Piedade, ao lado do então pároco Geovane, e sacerdotes, 
Ângelo Oswaldo, Mário Raimundo e Antônio Prado.

Recebendo a medalha do Dia da Vitória da II Guerra Mundial, no 
governo Toninho Andrada, das mãos do Ten. Brig. José Magno 
Araújo. Ao lado do Brig. José Aguinaldo Moura, Comt GCM Cap. 
Adilson, Paulo Maia Lopes, Tadeu José, Simone Paulucci, José 

Artur Filardi e José Eugenio Dutra Câmara.



Morreu aos 81 
anos Dom Geraldo 
Lyrio Rocha, arcebis-
po emérito da Arqui-
diocese de Mariana 
e ex-presidente da 
Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil 
(CNBB). Ele morreu 
no Pará, onde estava 
realizando uma pa-
lestra na Diocese de 
Xingu em Altamira. 
O comunicado foi 
feito na manhã da úl-
tima quarta-feira (26) 
pela Arquidiocese de 
Vitória.

Dom Geraldo es-
tava participando de 
um retiro e, enquan-
to caminhava, caiu 
e fraturou o fêmur. 
O arcebispo chegou 
a ser internado na 
região, mas quando 
estava sendo transfe-
rido para Vitória teve 
uma parada cardíaca e 
faleceu.

A Arquidiocese 
de Mariana acolhe na 
noite desta sexta-feira 
(28), a despedida do 
arcebispo Emérito de 

Na última sexta-
-feira (21) as 15 can-
didatas a Rainha das 
Rosas e Flores 2023 
de Barbacena foram 
apresentadas de forma 
oficial, em evento rea-
lizado no auditório do 
SENAC. A ação tam-
bém serviu para que 
fosse feito o sorteio 
das empresas em que 
cada candidata repre-
sentará. Ficou definida 
da seguinte forma, em 
ordem alfabética: 

Ana Clara de Oli-
veira – Sicredi

Ana Clara Cam-
pos – Lupara

Gabriela Lopes – 
Complemento

Helena Mota – 
Deligeli

GERAL

Morre Dom Geraldo, arcebispo Emérito de 
Mariana e ex-presidente da CNBB

Confi ra quais são as 15 candidatas a Rainha das 
Rosas e Flores 2023 

Mariana, Dom Geraldo 
Lyrio Rocha. A chegada 
está prevista para às 21h, 
no Santuário Arquidioce-
sano de Nossa Senhora 
do Carmo, e uma missa 
de corpo presente abrirá o 
velório em Mariana.

Confira a programa-
ção completa:

Dia 28 de julho – 
Sexta-feira

21h – Missa e Início 
do velório em Mariana 
no Santuário de Nossa 
Senhora do Carmo.

Dia 29 de julho – Sá-
bado

7h – Santa Missa.
10h – Santa Missa.
14h – Início do tras-

lado do Corpo saindo 
do Santuário de Nossa 
Senhora do Carmo para 
Catedral Basílica.

15h – Missa Exequial 
seguida do Sepultamento 
na Cripta da Catedral Ba-
sílica de Mariana.

Transmitida pelas 
redes sociais da Arqui-
diocese.

O legado de Dom 
Geraldo

A trajetória episcopal 

Isadora de Paula – 
Bota de Ouro

Julia Baggeto – Gru-
po Imperial

Karol Marques – 
Bacco Buffet

Larissa Portes – Bar-
bacena Shopping

Laysa Coelho – 
Hakuna Batata

Lorena Freitas – 
SportFit

Maria Bárbara Bento 
– Silveira Supermercados

Maria Clara Bernini – 
Loja Sintonia

Maria Izabel Campos 
– Body Laser

Patricia Angelo – Es-
petos Steak Burguer

Raianiy Araujo – 
Vem Di Bequê e Café 
Krambeck

Com informações da 
Prefeitura de Barbacena 

Comoção. Arcebispo faleceu na madrugada de quarta-feira (26) em decorrência de uma parada cardiorrespiratória.

de Dom Geraldo teve iní-
cio na Arquidiocese de 
Vitória (ES), onde atuou 
como Bispo-Auxiliar de 
1984 a 1990. Posterior-
mente, foi bispo de Cola-
tina (ES) de 1990 a 2002 
e, em seguida, arcebispo 
de Vitória da Conquista 
(BA) de 2002 a 2007. 
Em 11 de abril de 2007, o 
Papa Bento XVI nomeou 
Dom Geraldo Lyrio Ro-
cha como arcebispo me-
tropolitano de Mariana, 
posição na qual permane-
ceu até 2018.

Além de sua atua-
ção em Mariana, Dom 
Geraldo desempenhou 
um papel importante em 
diversas instâncias da 
Igreja Católica no Bra-
sil e na América Latina. 
Ele ocupou a presidência 
da CNBB (Conferência 
Nacional dos Bispos do 
Brasil) de 2007 a 2011, 
além de ser responsável 
pela Liturgia, membro do 
Conselho Econômico e 
do Conselho Permanen-
te. Também contribuiu 
como membro da Co-
missão Episcopal para 

a Tradução dos Textos 
Litúrgicos (Cetel) e da 
Comissão Especial para a 
Causa dos Santos.

No âmbito interna-
cional, Dom Geraldo 
teve uma presença sig-
nificativa no CELAM 
(Conselho Episcopal 
Latino Americano). Ele 
foi membro do Depar-
tamento de Liturgia em 
duas ocasiões (1987-
1991 e 1995-1999) e 
atuou como presidente 
desse mesmo organismo 
de 1999 a 2003. Além 
disso, foi segundo vice-
-presidente do Conselho 

e delegado da CNBB 
junto ao colegiado lati-
no-americano de 2011 a 
2015.

Sua dedicação e 
comprometimento com 
as questões da Igreja 
também se refletiram na 
participação em diversos 
sínodos. Dom Geraldo 
representou a CNBB 
em importantes sínodos, 
como o Sínodo para a 
América (1997), sobre a 
Eucaristia (2005), sobre 
a Palavra de Deus (2008), 
sobre a Nova Evangeli-
zação (2012) e sobre a 
Família (2015). Em ju-

lho de 2023, foi aprova-
do pelo Papa Francisco 
para participar da sessão 
do Sínodo sobre a Sino-
dalidade (2021-2024). 
Além disso, foi membro 
da Pontifícia Comissão 
para a América Latina de 
2009 a 2014.

Dom Geraldo teve 
sua vida dedicada ao 
serviço religioso deixará 
um legado importante 
e inspirador para a Igre-
ja Católica no Brasil e 
para todos aqueles que o 
conheceram e foram im-
pactados por sua atuação 
pastoral.
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II Arraiá da Santa Casa

Com certeza um dos melhores eventos caipiras da temporada de 2023: o II Arraiá 
da Santa Casa! Um evento realizado pela equipe do hospital que arrasou na de-
coração, música, cardápio de comidas típicas e animação. Um evento que contou 
com a participação de funcionários, familiares e amigos, na noite de sexta-feira, 
dia 14/07, no Automóvel Clube, realizado pela Comissão de Eventos do Grupo de 
Trabalho e Humanização da Santa Casa com total apoio do Diretor Geral, Flávio 
Maluf. A noite ainda coroou o rei, Lucas de Almeida Salamon, e a rainha, Telma 
Cristiane Ferreira. O show fi cou por conta da maravilhosa Ana Gouvêa. Parabéns 
a todos os envolvidos! Foi sucesso!

Vocês sabem o que é o Reiki?

O Reiki é considerado uma terapia integrativa, em que o reikiano (ou mestre) 
estende suas mãos sob algumas partes do corpo para canalizar a energia vital 
universal, com o objetivo de equilibrar o corpo e a mente. É, inclusive, reconhe-
cido pela Organização Mundial de Saúde (OMS) e aplicado no Sistema Único 
de Saúde (SUS). Nessa perspectiva, Leila Bortolus, mestre reikiana, apresenta o 
projeto de curso de Reiki Usui, divido em 3 níveis: Pensar (nível 1), Sentir (nível 2) 
e Agir (nível 3). O curso é o fruto da sua relação de 20 anos com a energia Reiki 
que ao longo de sua vida a ajudou no processo do autoconhecimento, o que 
vem proporcionando, também, 
o aumento de consciência ener-
gética/espiritual, possibilitando a 
cada novo momento a integra-
ção entre matéria e energias su-
tis, corpo e espírito. O curso não é 
só para quem quer ser Terapeuta 
Reikiano, mas também é para to-
dos os que buscam a melhora de 
si para afetar vibracionalmente a 
melhora do mundo. Contato pelo 
WhatsApp: 3298877-0032. O local 
do curso acontecerá na Florescer, 
um espaço criado com cuidado 
e amor para te receber, na rua 
Coronel José Máximo, 175, São 
Sebastião, em frente ao colégio 
Tiradentes e acontecerá no dia 
19/08/2023, das 09h às 17h.

Registro

A coluna registra um momento inusitado 
entre pai e fi lho. O desembargador, Door-
gal Andrada e o deputado estadual, Door-
gal Andrada, em um descontraído passeio 
de bike pelo interior de Minas Gerais. O jo-
vem deputado é um incentivador e luta-
dor da causa dos ciclistas, estando à frente 
de diversos projetos pela segurança, apoio 
ao esporte, vias sinalizadas, entre outros na 
ALMG.

II Arraiá da Santa Casa

Com certeza um dos melhores eventos caipiras da temporada de 2023: o II Arraiá Com certeza um dos melhores eventos caipiras da temporada de 2023: o II Arraiá 
da Santa Casa! Um evento realizado pela equipe do hospital que arrasou na de-da Santa Casa! Um evento realizado pela equipe do hospital que arrasou na de-
coração, música, cardápio de comidas típicas e animação. Um evento que contou coração, música, cardápio de comidas típicas e animação. Um evento que contou 
com a participação de funcionários, familiares e amigos, na noite de sexta-feira, com a participação de funcionários, familiares e amigos, na noite de sexta-feira, 
dia 14/07, no Automóvel Clube, realizado pela Comissão de Eventos do Grupo de dia 14/07, no Automóvel Clube, realizado pela Comissão de Eventos do Grupo de 
Trabalho e Humanização da Santa Casa com total apoio do Diretor Geral, Flávio Trabalho e Humanização da Santa Casa com total apoio do Diretor Geral, Flávio 
Maluf. A noite ainda coroou o rei, Lucas de Almeida Salamon, e a rainha, Telma 
Cristiane Ferreira. O show fi cou por conta da maravilhosa Ana Gouvêa. Parabéns 
a todos os envolvidos! Foi sucesso!

Vocês sabem o que é o Reiki?

O Reiki é considerado uma terapia integrativa, em que o reikiano (ou mestre) 
estende suas mãos sob algumas partes do corpo para canalizar a energia vital 
universal, com o objetivo de equilibrar o corpo e a mente. É, inclusive, reconhe-
cido pela Organização Mundial de Saúde (OMS) e aplicado no Sistema Único 
de Saúde (SUS). Nessa perspectiva, Leila Bortolus, mestre reikiana, apresenta o 
projeto de curso de Reiki Usui, divido em 3 níveis: Pensar (nível 1), Sentir (nível 2) 
e Agir (nível 3). O curso é o fruto da sua relação de 20 anos com a energia Reiki 
que ao longo de sua vida a ajudou no processo do autoconhecimento, o que 
vem proporcionando, também, 
o aumento de consciência ener-
gética/espiritual, possibilitando a 
cada novo momento a integra-
ção entre matéria e energias su-
tis, corpo e espírito. O curso não é 
só para quem quer ser Terapeuta 
Reikiano, mas também é para to-
dos os que buscam a melhora de 
si para afetar vibracionalmente a 
melhora do mundo. Contato pelo 
WhatsApp: 3298877-0032. O local 
do curso acontecerá na Florescer, 
um espaço criado com cuidado 
e amor para te receber, na rua 
Coronel José Máximo, 175, São 
Sebastião, em frente ao colégio 
Tiradentes e acontecerá no dia 
19/08/2023, das 09h às 17h.

Registro

A coluna registra um momento inusitado 
entre pai e fi lho. O desembargador, Door-
gal Andrada e o deputado estadual, Door-
gal Andrada, em um descontraído passeio 
de bike pelo interior de Minas Gerais. O jo-
vem deputado é um incentivador e luta-
dor da causa dos ciclistas, estando à frente 
de diversos projetos pela segurança, apoio 
ao esporte, vias sinalizadas, entre outros na 
ALMG.





ALBERTO SANTOS 
DUMONT – 150 ANOS

1 – Débora Mendonça e o  Brigadeiro Daniel Cavalcanti de 
Mendonça( EPCAR).
2 – Ver. Nilton César de Almeida, Brigadeiro Daniel e Rodrigo 
Geoffroy (ABL).
3 – Delegado (Geral) Alexsander Diniz, Brigadeiro Daniel, De-
legado Saulo Do Prado
4 – Cel. Terence Guimarães ( 14ª RM) , Prof. José da Silva Filho 
(Unipac) e Brigadeiro Daniel.
5 – Zezinho Andrada, Brigadeiro Daniel e Paulo Maia ( Acadê-
mico da ABL)
6 – Patrícia Russo Lima (SER), Brigadeiro Daniel e Ver. Nilton 
César de Almeida. (Presidente da Câmara)

O aeronauta Santos Dumont, tido como “Pai da Aviação”, famoso no 
mundo inteiro e fi lho de Barbacena, já que à época, Palmira (Hoje 
Santos Dumont) pertencia ao município. Comemorado no mundo 
inteiro, os 150 anos de seu nascimento, não poderia ser diferente em 
Barbacena, inclusive por sediar a unidade da Força Aérea, a EPCAR. 
Mas o evento foi tripartite com a organização da Academia Barba-
cenense de Letras, Câmara Municipal e Epcar. O evento contou com 
a presença de vereadores, Prefeito Municipal Carlos Du, autoridades 
da EPCAR, da Polícia Militar e da Política Civil e da “ABL” Contribuiu 
para o brilho do evento, a Corporação Musical da EPCAR. Para eter-
nizar a data, a Câmara Municipal entregou ao Comando da Epcar 
uma distinta Placa Comemorativa. A saudação coube ao qualifi cado 
médico e membro destacada da Academia Barbacenense de Letras, 
Paulo Maia, que com propriedade descreveu a trajetória fulgurante 
do sonhador barbacenense, citando inclusive a obra “No Ar” do fran-
cês “Dans I’ air”,  deixado como legado. Em nome da Epcar, usou da 
palavra,  o Brigadeiro do Ar, Daniel Cavalcanti de Mendonça, que com 
propriedade de orador eloquente, evidenciou ser Santos Dumont he-
rói da pátria,  representando valores essenciais como: “patriotismo, 
integridade, comprometimento e profi ssionalismo”, exemplo para a 
Força Aérea Brasileira.1
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Acontece no pró-
ximo fi nal de semana, 
a Cavalgada da Lua 
Cheia e Água Cavalo, 
no Vale da Babilônia, 
na Serra da Canastra. 
O evento é promo-
vido pela Comitiva 
Caminhos de Minas 
e 34 cavaleiros farão 
o trajeto.

A cavalgada irá 
contar também com 
a participação de ca-
valeiros da Comitiva 
Esperança, Haras 
Vale do Aconchego, 
Haras Rivelli, Haras 
Vargem Grande e 

A Rivelli está 
com inscrições 
abertas para o Pro-
grama de Estágio 
2023.  Há oportuni-
dades para as áreas 
de  Administração, 
Contabilidade, Psi-
cologia, Pedagogia, 
Publicidade e Pro-
paganda, Processos 
Gerenciais, Enge-
nharias, Logística, 

Foi divulgado no 
Diário Oficial de Bar-
bacena de segunda-
-feira (24), o resultado 
do processo seletivo 
para os profissionais 
de arte e cultura que 
se inscreveram para 
se apresentar durante 
o 1º Festival de Inver-
no de Barbacena. 

Foram aprova-
dos profissionais de 
diversas modalidades 
como música, artes 
visuais e cênicas, li-
teratura, arte urbana 

Comitiva 
Caminhos de 
Minas promove 
cavalgada no 
próximo fi m de 
semana

Rivelli está com inscrições abertas para 
programa de estágio 2023

Está disponível no Diário Ofi cial o 
resultado dos inscritos para o Festival 
de Inverno

Teve início na 
manhã desta se-
gunda-feira (24), 
em Barbacena, o 
Curso de Patru-
lha Rural da 13ª 
Região de Polícia 
Militar. Até o dia 
17 de agosto, 40 
militares da 13ª 
RPM estarão aptos 
para atuarem nos 
61 municípios que 
integram a Região 
no policiamento 
em ambiente ru-
ral. O curso visa 
também fomentar 
o conceito de se-
gurança cidadã e 
democrática, com 

Polícia Militar de Barbacena inicia o curso de 
Patrulha Rural

clara valorização dos 
direitos e liberdades 
fundamentais dos ci-
dadãos.

O Comandante da 
13ª RPM, Cel Teren-
ce Pablino Floriano 
Guimarães, deu início 
à cerimônia da aula 
inaugural que acon-
teceu no auditório 
do Sindicato Rural 
de Barbacena sendo 
ministrada pelo Pre-
sidente do Sindicato, 
Rubens Aureo Lobato 
Campos, que contou 
como se deu o início 
da associação sindical 
e explicou detalhes 
das situações que os 

Melhoria. 40 militares da 13ª RPM estarão aptos para atuarem nos 61 municípios no policiamento em ambiente rural.

Medicina Veterinária, 
Zootecnia, Química, 
Agronomia, Ciências 
Biológicas, Direito, 
Economia, Segurança 
Alimentar, Tecnologia 
de Alimentos, Ges-
tão do Agronegócio, 
Técnico Agropecuá-
ria, Técnico em Edi-
fi cações, Técnico em 
Mecânica, Técnico em 
Elétrica ou Eletrônica, 

e arte noturna. Os sele-
cionados para participar 
do festival receberão um 
valor unitário que varia 
entre R$500 e R$5 mil, 
de acordo com a moda-
lidade. 

Os nomes dos apro-
vados estão disponíveis 
no Diário Oficial de 
segunda-feira (24). Os 
interessados em enviar 
recurso devem mandar 
um e-mail para: cultura@
barbacena.mg.gov.br até 
as 23 horas de hoje (25). 

O 1º Festival de In-
Rancho Fênix.

A Comitiva Ca-
minhos de Minas, or-
ganizadora do evento, 
foi criada em 2008 
por um grupo de ami-
gos de Barbacena. O 
grupo já fez passeios 
equestres nas Serra do 
Ibitipoca, Cipó, Canas-
tra, Espinhaço, Serra 
do Parque Nacional do 
Itatiaia, São José, Piuí, 
Araçá, Passa Quatro, 
arredores das fazendas 
Cascalhais, Brejauba, 
Trilha Fazenda do 
Barro, Picumã e Trilha 
Agrozem Equestre.

produtores rurais pas-
sam. Em seguida, o 
membro da Diretoria 
do Sindicato, Mário 
Raimundo de Melo, 
deu continuidade ao 
assunto explicando a 
importância da inte-
gração entre produtor 
rural e Polícia Militar.

Os militares pas-
sarão por disciplinas 
teóricas e práticas 
como Policiamento 
Rural, Técnica Poli-
cial, Geografi a Física, 
Primeiros Socorros, 
Policiamento de Meio 
Ambiente e Condu-
ção e manutenção de 
viatura.

Técnico em Eletrome-
cânica, Técnico em 
Controle e Automa-
ção. O programa de 
estágio oferta atuação 
nas cidades de Bar-
bacena, Ressaquinha, 
Mateus Leme e Car-
mo do Cajuru. Para se 
candidatar é preciso 
estar cursando o supe-
rior ou curso técnico 
em uma das áreas de-

sejadas e com con-
clusão prevista entre 
outubro de 2024 e 
outubro de 2025. A 
carga horária é de 6h 
ao dia  e a empresa 
oferece bolsa auxí-
lio, alimentação no 
local, vale transpor-
te e seguro de vida. 
Para se candidatar 
acesse o site: www.
rivelli.ind.br

verno de Barbacena vai 
acontecer entre os dias 11 
e 13 de agosto na Praça 
da Estação e contará com 
apresentações musicais, 

exposições de artes 
visuais, espetáculos 
de artes cênicas, arte 
urbana, arte noturna e 
sarau literário.
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Semana de Copa do Mundo Feminina

Oscar da Saúde!

Obless - Medicina da Obesidade Hélio Costa

Esta semana estreamos bem na Copa de Futebol Feminina que está sendo realizada na Austrália e na Nova Zelândia. Nossas 
meninas começaram com o pé direito, ganhando de 4 a 0 do novato Panamá. Amanhã enfrentaremos a França, que também é 
uma forte candidata ao título de campeã nesta copa. Mas acho que o mais importante para todas as equipes é agora dar maior 
visibilidade para o futebol feminino, o que parece que já estão conseguindo. Agora é só esperarmos!

O evento que acon-
tecerá no dia 17 de 
agosto, já está mo-
vimentando a cida-
de, estando ansiosa 
para saber todos os 
eleitos ao prêmio. 
Curiosamente esta 
semana me encon-
trei com a amiga, 
ex-vereadora e ex-
-secretária de en-
sino, Irene Kilson, 
entusiasmada com 
os nomes que co-
meçam a vazar dos 
escolhidos para 
o Oscar, fazendo 
questão que regis-
trasse suas pala-
vras: “Parabenizo 
aos organizadores 
do Oscar da Saúde 
por homenagearem 
pessoas indispensá-
veis na nossa socie-

dade, entre elas o reitor Dr. Fábio Andrada que é uma referência 
na área médica e um brilhante gestor das Faculdades FUNJOBE 
e UNIPAC”, assim afi rmou.

Importante clínica de emagrecimento e 
diabete convida os interessados a conhe-
cerem o exame mais completo e moderno 
sobre o assunto: a Bioimpedância Digital 
ou BIA. O exame, não é invasivo e visa ana-
lisar a composição corporal, identifi car o 
percentual de massa muscular, de ossos e 
de gordura no organismo, proporcionan-
do informações precisas sobre o estado 
nutricional do paciente. Esse exame é na 
realidade um check-up funcional. As reno-
madas médicas responsáveis por este exa-
me são: Dra. Mariela Campos e Dra. Luana 
Soares, que estão agendando as consultas 
pelos telefones (032) 3023-0300 ou pelo 
WhatsApp (032) 99977-0300.
Vale a pena conhecerem esse exame!

Não poderia deixar de cumprimentar meu 
amigo de tantas jornadas por sua posse na 
Presidência do Conselho de Administração 
da Light, com sede no Rio de Janeiro, sendo 
uma das maiores concessionárias no ramo 
de energia elétrica do Brasil. Ela distribui, 
gera e comercializa energia para mais de 
30 municípios do estado fl uminense. Com 
certeza repetirá o sucesso que teve como 
Ministro das Comunicações, como tam-
bém na presidência do Conselho de Admi-
nistração da PetroRio, segunda maior pe-
troleira do Brasil. Presidiu ainda o Conselho 
de Administração do grupo Copel Telecom 
e é membro do Conselho da Associação 
Brasileira de Telesserviços (ABT). Com sua 
competência fez e fará a diferença por onde 
passar. Parabéns e sucesso!

“Envelhecer é um processo extraordinário em que a gente se torna a pessoa que sempre deveríamos ter sido”

Semana de Copa do Mundo Feminina

Oscar da Saúde!

Obless - Medicina da Obesidade Hélio Costa

Esta semana estreamos bem na Copa de Futebol Feminina que está sendo realizada na Austrália e na Nova Zelândia. Nossas 
meninas começaram com o pé direito, ganhando de 4 a 0 do novato Panamá. Amanhã enfrentaremos a França, que também é 
uma forte candidata ao título de campeã nesta copa. Mas acho que o mais importante para todas as equipes é agora dar maior 
visibilidade para o futebol feminino, o que parece que já estão conseguindo. Agora é só esperarmos!

O evento que acon-
tecerá no dia 17 de 
agosto, já está mo-
vimentando a cida-
de, estando ansiosa 
para saber todos os 
eleitos ao prêmio. 
Curiosamente esta 
semana me encon-
trei com a amiga, 
ex-vereadora e ex-
-secretária de en-
sino, Irene Kilson, 
entusiasmada com 
os nomes que co-
meçam a vazar dos 
escolhidos para 
o Oscar, fazendo 
questão que regis-
trasse suas pala-
vras: “Parabenizo 
aos organizadores 
do Oscar da Saúde 
por homenagearem 
pessoas indispensá-
veis na nossa socie-

dade, entre elas o reitor Dr. Fábio Andrada que é uma referência 
na área médica e um brilhante gestor das Faculdades FUNJOBE 
e UNIPAC”, assim afi rmou.

Importante clínica de emagrecimento e 
diabete convida os interessados a conhe-
cerem o exame mais completo e moderno 
sobre o assunto: a Bioimpedância Digital 
ou BIA. O exame, não é invasivo e visa ana-
lisar a composição corporal, identifi car o 
percentual de massa muscular, de ossos e 
de gordura no organismo, proporcionan-
do informações precisas sobre o estado 
nutricional do paciente. Esse exame é na 
realidade um check-up funcional. As reno-
madas médicas responsáveis por este exa-
me são: Dra. Mariela Campos e Dra. Luana 
Soares, que estão agendando as consultas 
pelos telefones (032) 3023-0300 ou pelo 
WhatsApp (032) 99977-0300.
Vale a pena conhecerem esse exame!

Não poderia deixar de cumprimentar meu 
amigo de tantas jornadas por sua posse na 
Presidência do Conselho de Administração 
da Light, com sede no Rio de Janeiro, sendo 
uma das maiores concessionárias no ramo 
de energia elétrica do Brasil. Ela distribui, 
gera e comercializa energia para mais de 
30 municípios do estado fl uminense. Com 
certeza repetirá o sucesso que teve como 
Ministro das Comunicações, como tam-
bém na presidência do Conselho de Admi-
nistração da PetroRio, segunda maior pe-
troleira do Brasil. Presidiu ainda o Conselho 
de Administração do grupo Copel Telecom 
e é membro do Conselho da Associação 
Brasileira de Telesserviços (ABT). Com sua 
competência fez e fará a diferença por onde 
passar. Parabéns e sucesso!

“Envelhecer é um processo extraordinário em que a gente se torna a pessoa que sempre deveríamos ter sido”

O ex-ministro e ex-senador Hélio Costa.

Esta colunista e a empresária Soraya Franco no “Arraiá Da Rotunda”

Dr. Fábio Andrada escolhido ao Oscar Saúde.
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POLÍCIA

Foi preso na 
noite de terça (25), 
D.S.V, namora-
do de Wanderleia 
Stefani, que foi en-
contrada morta no 
dia 16 de julho, na 
Colônia Rodrigo 
Silva, em Barba-
cena. Segundo as 
informações ex-
traofi ciais, ele tem 
envolvimento com 
o crime, já que fo-
ram encontrados 
vestígios de san-
gue no carro dele 
e em outros locais 
onde ele esteve 
na noite do crime. 

Namorado de jovem encontrada morta em 
Barbacena é preso

Uma mulher de 
41 anos e um homem 
de 19 anos foram 
presos na manhã 
de segunda (24), no 
bairro São José, em 
Barroso, pelo crime 
de tráfico de drogas.

A polícia foi até 
a residência alvo de 
denúncias e no local 
foram localizados 23 
pinos e uma grande 
porção de cocaína, 
13 pedras de crack, 
comprimidos de rebi-
te e diversos materiais 

Um grave aci-
dente foi registrado 
na tarde de domingo 
(23), na BR-040. 
Segundo as informa-
ções, o motorista de 
um Fiat Uno perdeu 
o controle do carro 
quando passava pelo 
km 654 perto de Cris-

Foi encontrado 
na manhã desta quar-
ta-feira (26), o corpo 
de Anderson Tito, se-
gunda vítima que de-
sapareceu no mar de 
Guarapari no último 
domingo (23). O cor-
po de Thiago Silva 
foi encontrado na noi-
te de terça-feira (25). 
Eles eram namorados 
e viajaram juntos em 
uma excursão.  

Thiago Silva era 
técnico em agropecu-
ária e morava em Ca-

Um menor de 16 
anos foi apreendido 
por tráfi co de dro-
gas na tarde de se-
gunda-feira (24), no 
bairro Grogotó, em 
Barbacena. Ele foi 
localizado pela po-
lícia após denúncias 
anônimas. 

Com ele, foram 
localizadas quatro 

Casal é preso por 
tráfi co de drogas 
em Barroso

Acidente de carro 
deixa homem morto 
na BR-040

Foram encontrados os corpos de homens 
desaparecidos no mar de Guarapari

Menor é 
apreendido com 
crack e maconha 
no Grogotó

Wanderleia Stefani, 
de 26 anos, foi encon-
trada morta na Colô-
nia Rodrigo Silva. 

Segundo as infor-
mações da perícia, ela 
estava com diversos 
hematomas pelo cor-
po, com os braços e 
pescoço amarrados e 
com o rosto desfi gu-
rado, sem pele e sem 
cabelo. 

Segundo, D.S.V, 
a menina foi atacada 
por um cachorro. No 
dia do crime, D.S.V 
chegou a ser detido, 
mas teve a prisão ra-
tifi cada.

Homicídio. No dia do crime, D.S.V chegou a ser detido, mas teve a prisão ratifi cada.

pedras de crack. Ele 
confi rmou à equipe 
de policiais que iria 
vender os entorpecen-
tes.  Na casa dele a 
polícia localizou ain-
da maconha, haxixe e 
a quantia de R$60,00. 
O menor foi apreendi-
do e conduzido para a 
Delegacia de Polícia 
Civil.

comumente utilizados no 
tráfico de drogas. Além 
disso, a polícia localizou 
ainda a quantia de R$ 
1.259,00. Os dois autores 
foram presos e conduzi-
dos para a Delegacia.

tiano Otoni, bateu contra 
uma mureta de proteção e 
em seguida caiu em uma 
ribanceira. Ele faleceu 
no local. O motorista foi 
identificado como sendo 
um morador de Pedra do 
Sino.

Com informações de 
Carandaí Online

randaí. Já Anderson Tito 
era formado em Ciências 
Biológicas e morador de 
Barbacena. Segundo a 
Prefeitura de Guarapari, o 
mar estava bastante agita-
do no momento da queda 
dos rapazes no mar, o que 
dificultou a ação do Cor-
po de Bombeiros. Tiago 
e Anderson teriam tenta-
do ir da Praia do Riacho 
para a Praia das Pelotas, 
pelas pedras, quando se 
acidentaram. 

Com informações de 
G1
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Um grave aci-
dente aconteceu 
na manhã de quar-
ta-feira (26), na 
BR-040, próximo 
ao condomínio Al-
phaville em Nova 
Lima, Grande BH 
e deixou uma pes-
soa morta e três 
feridas. De acordo 
com informações 
dos bombeiros, uma 
caminhonete de cor 
preta e uma Fiorino 
branca, de uma em-
presa, bateram de 
frente.  

Os veículos fi -
caram destruídos. A 
vítima que morreu 
dirigia a Fiorino.
Um terceiro carro 
também se envol-
veu na batida e ca-
potou às margens da 
rodovia.

POLÍCIA

A Polícia Mi-
litar Rodoviária 
(PMRv), apre-
endeu, no último 
sábado (22), mais 
de 100 tartarugas 
e 120 arraias em 
situação de maus-
-tratos, na LMG-
870, em Lima 
Duarte. Dois jo-
vens, de 23 e 27 

Um homem de 
56 anos foi preso 
na noite de do-
mingo (23), após 
agredir sua esposa 
de 50 anos. O fato 
aconteceu no sába-
do (22). Segundo 
as informações, o 
homem é organiza-
dor de excursões e 
motorista da van. 

Jovens são presos por transportar tartarugas e 
arraias em condições de maus-tratos

Após agredir esposa, organizador de 
excursões é preso

Carros colidem e uma pessoa morre na 
BR-040 

anos, foram presos. 
Ao todo, os militares 
encontraram 108 tar-
tarugas-tigre-d’água e 
120 arraias da espécie 
“motoro”.

Segundo as infor-
mações, os animais 
estavam em um car-
ro sem documento 
de origem e destino. 
Onze foram encontra-

O número de 
estelionatos prati-
cados em Barbace-
na fez a Polícia Mi-
litar divulgar um 
alerta. Segundo a 
corporação, foram 
40 casos desse tipo 
de golpe nos 19 
primeiros dias de 
junho, o que equi-
vale a uma média 
de dois casos por 
dia na cidade.

Esse crime con-
siste em enganar 
alguém para ob-
ter uma vantagem 
indevida. Apesar 
de golpes assim 
existirem há mui-
to tempo, com as 
redes sociais, os 
golpistas ganharam 
novas ferramentas, 
utilizando What-
sApp, Instagram, 
e-mail e outros 
aplicativos.

Entre os tipos 
de golpe mais co-
muns estão: crimi-
nosos que se pas-
sam por familiares 
para pedir dinhei-
ro, veículos anun-
ciado em sites de 
venda, anúncio em 
redes sociais com 

Barbacena 
tem média de 
dois golpes de 
estelionato por 
dia no mês de 
junho

eletrodomést icos 
bem abaixo do valor 
comercial, emprés-
timo fraudulento, 
entre outros.

Para evitar es-
ses golpes, a Polí-
cia Militar dá duas 
dicas. A primeira é 
duvidar de pessoas 
que oferecem di-
nheiro fácil ou pre-
ços muito baixos. 
A PM lembra que 
“não existe situação 
onde, para se ganhar 
um dinheiro, precise 
efetuar algum paga-
mento”. Além disso, 
em caso de venda de 
produtos, é preciso 
pesquisar se a foto 
do anúncio não está 
em outros locais já 
que, muitas vezes, 
os golpistas usam as 
mesmas fotos.

A segunda dica 
da PM é confi rmar 
as informações e 
não fornecer dados 
como nomes, se-
nhas e dados bancá-
rios. A corporação 
orienta ainda que, 
caso desconfi e de 
alguma coisa, acio-
ne a Polícia Militar 
e faça um registro.

O casal estava 
em uma viagem com 
mais pessoas quando 
as agressões aconte-
ceram. Após o fato, o 
homem entrou na van 
e deixou a esposa e 
as outras pessoas sem 
transporte. Foi preciso, 
então, que a mulher 
contratasse um novo 
frete para retornar com 

todos os ocupantes da 
excursão para Alfredo 
Vasconcelos. 

Ainda de acordo 
com a vítima, o ho-
mem possuía uma 
arma de fogo e sem-
pre a ameaçava. Os 
militares conseguiram 
informações de que a 
arma de fogo estaria 
em uma residência na 

comunidade de Var-
gem do Amargoso, 
zona rural de Ressa-
quinha. O homem foi 
encontrado no local.

A polícia locali-
zou uma pistola, uma 
espingarda, muni-
ções e carregadores. 
O autor foi preso em 
fl agrante e conduzido 
para a Delegacia.

Contrabando. Ao todo, os militares encontraram 108 tartarugas-tigre-d’água e 120 arraias da espécie “motoro”.

dos já mortos. Além 
da prisão, a dupla foi 
multada em R$ 360 
mil. Os animais pas-
saram por perícia e 
foram encaminhados 
ao Centro de Triagem 
de Animais Silvestres 
(Cetas), em Juiz de 
Fora. 

Com informações 
de G1 Zona da Mata
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